

EL DIARIO PALENTINO.

PERIODICO DE NOTICIAS GENERALES Y POLITICAS E INTERESES DE LA PROVINCIA.

AÑO IV.	PRECIOS DE SUSCRICION.	Jueves 26 de Agosto de 1886.	PUNTO DE SUSCRICION.	NÚM. 1.034
	En la Capital, un mes... 1 peseta Fuera, trimestre... 4 Número suelto, 5 centimos.			

ASOMBRARSE.

Desde 1 á 50 pesetas.

Sombreros y gorras últimas novedades para caballeros y niños.

MIGUEL ANTOLIN É HIJO.

Mayor, 48, Palencia.

Seccion editorial.

Hoy que la ciencia médica se ocupa con tanto afán en buscar remedios atenuantes de las enfermedades todas, por si influye para algo en los estudiosos jóvenes y en los acreditados profesores médicos de esta poblacion y provincia, hé aqui los descubrimientos de que dá cuenta *El Liberal Navarro*, bajo el epigrafe:

EL SARAMPION EN PAMPLONA.

Hace algunos dias tuve ocasion de leer en el periódico profesional *La Correspondencia Médica* un importante suelto relativo á la profilaxis del sarampion, el cual tenia por objeto demostrar la conveniencia de un procedimiento preventivo contra dicha enfermedad, procedimiento que venia á constituir una verdadera vacuna anti-sarampionica y que con el humilde testimonio de mi reducida práctica vengo á aconsejar á mis compañeros en la capital y á los padres que quieran librar seguramente á sus hijos de una afeccion que cuando se desarrolla epidémicamente, siempre va acompañada de inminente peligro.

A no haber resultado mi modesta opinion en el asunto refor-

zada con las palabras del *Correo Médico Castellano*, trascritas en el otro órgano científico antecitado, hubiera atribuido á casualidad con un pequeño lugar de duda cuanto voy á referir á los lectores de *El Liberal Navarro*.

En Marzo del 84 ejercia en un pequeño pueblo de la provincia de Huelva (La Granada) y se presentaron hasta 63 casos de 394 niños que habia en el pueblo siendo necesario por mi parte fijarme mas en lo preventivo que en lo curativo pues iban siendo victimas muchos de ellos; ocurrióseme tomar lágrimas de los enfermitos mas graves, desecarlas un poco entre los cristales y mandarlas á un compañero de Sevilla el cual me decia haber encontrado unas pequeñas masas informes, restos de detritus orgánicas, células epiteliales en via de proliferacion y pequeños esporos que por su forma ambigua y poco delineable no podía calificar con precision.

De todo esto confieso ingenuamente que no deduje nada práctico y que lanzándome á consideraciones de trascendencia mas positiva concluí por decidirme á otro proceder.

Tomé de nuevo lágrimas en la mayor cantidad posible, hasta 5^o m³ cúbicos, que reduje á 3^o m³ 25^o m³ é inyecté con una geringa Pravaz en las regiones braquiales y erurales hasta en 29 niños, repetí otro dia y llegué á inyectar hasta en 276 y poco despues observé con júbilo, (tal vez con el orgullo de

la ilusion,) que la cifra diaria descendia con mayor rapidez que ascendiera, siendo para mi notabilísimo que en algunas familias que contaban varios pequeños, uno atacado entre todos y sarampionaba (dispéuseme señor director este atrevimiento gramatical) á los demas, estos no eran afectos.

A la terminacion me congratulaba mentalmente de tan nobles éxitos pero andando el tiempo quise convencerme por juicio propio de que todo lo sucedido era casual, más ahora que veo reproducido igual terapéutico-profiláctico por comprofesores de indiscutible crédito, vuelvo á mis creencias, entresaco mis apuntes y hago un llamamiento, quiza temerario, á mis colegas para que ensayen y á los padres para que presten sus hijos á la benéfica inoculacion.

Las condiciones topo-médicas de Pamplona, cuyos detalles no conozco, influirán indudablemente en la propagacion de un agente infeccioso cual éste y como cualquiera, pero la inoculacion es la última palabra de la higiene práctica, por todo lo cual me he permitido trazar estas líneas creyéndolas de oportunidad.

Lcdo. Manuel Mallen.

Alsasua, Agosto 21 de 1886.

Desde la Côte.

Servicio especial de EL DIARIO.

Madrid 25 de Agosto de 1886.

Sr. Director:

Las conversaciones políticas todas referentes á la lucha intestina

de nuestros partidos, con sus conseqüentes rencillas personales, han quedado obscurecidas ante la gravedad de las noticias recibidas de Bulgaria única cosa que en estos momentos preocupa la atencion. Siguen desconociéndose importantes detalles respecto á lo que pasa en el extremo Oriente, toda vez que el gobierno sublevado no permite ningun género de comunicaciones. Sin embargo los esfuerzos de los corresponsales y de los emisarios mandados han aclarado bastante la cuestion. Segun despachos directos de Sofia, el golpe de Estado se dió la noche del 20 en medio del mayor misterio y sin contar para nada con el pueblo. El ministro de la Guerra era uno de los conspirados y aprovechando la alarma de la concentracion de las tropas servias en las fronteras, había hecho salir todas las tropas búlgaras dejando solo en la capital un regimiento de caballería mandado en su mayor parte por oficiales rusos y adictos en un todo en el complot. A las dos de la madrugada este regimiento abandonó sigilosamente el cuartel, rodeando el palacio. El principe hallándose en la cama cuando fué sorprendido, y arrojándose precipitadamente al suelo salió al encuentro de los sublevados. Sus primeras palabras fueron de indignacion pero viéndose abandonado no tuvo mas remedio que ceder á las exigencias de los rebeldes firmando la abdicacion que llevaban redactada. Por la mañana el Principe salia prisionero de Sofia hasta pasar la

EMILIA Y CLARA.

71

70

EL DIARIO PALENTINO.

EMILIA Y CLARA.

67

«cómo he podido amarla hasta este punto?»
«La relacion del caballero de S... me apesadumbró infinito, porque habiendo conocido de antemano todo el precio del tesoro que poseeis, tenia ya resuelto el realizar un proyecto tanto tiempo formado. Sin embargo, su franqueza no merecia ser castigada con un disimulo que hubiera sido muy culpable, y del que yo no era capaz, y así imitando su sinceridad le descubri mi corazon sin ocultarle nada de cuanto habia pasado, y el motivo de mi viaje á esta capital. Al oirlo se estremeció, y exclamó tristemente. «Acabais de destruir todas mis esperanzas. La Baronesa os estima demasiado, y el mérito y virtudes de vuestro hijo le hacen muy peligroso rival...» Pero, amigo mio, le replique, la Baronesa y su hija no han visto á mi hijo, y son libres para elegir.»

«El caballero de S... llamó un momento, y levantándose luego, me apretó la mano, diciéndome. «La felicidad de

fué de mucho peso para mi, obligándome á reflexionar seriamente, en que podia ser muy feliz con una esposa de este mérito; pero aun debia aumentarse mi admiracion por esta amable criatura. Una tarde la encontré casi á la puerta de mi quinta, la convidé á descansar en ella; pero habiéndolo rehusado, impelido yo por mi amor, la seguí de lejos. Cuando la perdí de vista, resolví informarme de ella en la misma choza de donde acababa de verla salir, y allí, en medio de sus pobres habitantes, acabé de conocer á este angel. Aquellas buenas gentes le debian su felicidad, se enternecian con solo pronunciar su nombre, y bendecian la incomparable beneficencia que las habia sacado de la mas horrorosa miseria. Supe la interesante historia de Anita y de su madre, y lleno de amor y de respeto por su virtuosa bienhechora escribí pidiendo su mano. Ya estais instruido de todo, amigo mio. ¿Podreis preguntarme ahora,

«Si, amiga mia, titubeé, y no temo haceros esta sincera declaracion, por que sé que poseeis un alma demasiado noble para ofenderos de que yo haga justicia al mérito de la amable hija de vuestra mayor amiga; y con la misma franqueza voy á proseguir manifestándoos lo que ha pasado en mi interior. Vuestra preciosa Clarita me pareció entonces demasiado fria, y creí que abrigaba en su pecho un alma apática y sin fuego. ¡Pero cuánto me engañaba! Todo lo he sabido, señora, y vais a ver por qué medio.

«El caballero de S..., á quien conocí en Marsella, y á quien aprecio infinito, vino á verme esta mañana, y me dijo que tenia que recordarme un asunto del que pendia la felicidad de su vida. Ofrecí servirle con toda la eficacia de una verdadera amistad, y entonces me dijo que os habia escrito, pidiéndoos la mano de vuestra hija, «Amado Mr. de Luzi, prosiguió diciendo el caballero de S... se que sois muy amigo de la Be-

frontera. Este libre ya, se embarcó en un yach en el Daruvio segun se dice con direccion á Bucharest.

Como es consiguiente gran parte del pueblo búlgaro se ha opuesto al golpe de Estado y la contrarrevolucion es segura. En Tirnova la guarnicion se ha declarado por el principe Alejandro y en su nombre se ha constituido otro gobierno provisional. En tanto los periódicos rusos entienden que Rusia debe intervenir mandando un delegado del gobierno imperial para pacificar los disturbios que se consideran como inminentes.

Sin embargo, una noticia de suma gravedad, caso de que llegara á confirmarse, y que ha sido comunicada hoy por nuestro representante en Viena, viene á hacer mas fatidica aun la peligrosa situacion en que se encuentran los estados del extremo oriente. Dicha noticia es el rumor corrido de que el principe Alejandro se habia suicidado ó lo que quiere decir lo mismo que ha sido muerto por los sublevados. El origen de esta nueva no puede ser mas oficial; pero por lo mismo no hay que darla gran crédito, porque sabido es ya la prevision y oportunidad de nuestros diplomáticos y su fijeza de criterio al comunicar sus informes. Con este motivo se esperan con ansiedad los telegramas que esta tarde comunicuen las Agencias telegráficas.

De noticias del interior nada nuevo. Hoy se ha vuelto á suscitar la cuestion de orden público y entre estos comentarios y los sabrosos que produce el manifiesto de D. Carlos pasan el dia los desocupados.

Otros se entretienen en reunir los comités para que estos hagan la designacion para candidatos para las próximas elecciones provinciales y á decir verdad las desavenencias son tantas como reuniones se celebran pues cada comité designa los que mas le agrada sin consultar

para nada á los otros que van unidos con él en la votacion.

El expediente referente á la cuestion del gas de Cadiz resulta ahora que ha sido devuelto á la provincia por el consejo de Estado, pues en dicho expediente falta el informe del gobernador de la provincia. La *Gaceta* de hoy publica una nueva combinacion de magistrados que alcanza á las audiencias de Zaragoza, Pamplona, Huelva y Marmolejo.

El Sr. Sagasta saldrá para la Granja el viernes ó sábado. Propondrá á S. M. el viaje á un puerto de mar; pero por lo avanzado de la estacion es probable que no se realice viniendo la Corte á Madrid. Su afmo.—F.

Extranjero.

Un panadero de Bruselas ha conseguido sustituir el teléfono por las palomas mensajeras. Todos los dias envía á cada una de sus quince panaderías sucursales tres palomas que, soltadas á medida que lo exigen las necesidades del consumo, llegan á la panadería central, penetrando en el palomar por una trampa en comunicacion con un timbre eléctrico que avisa á un empleado que ha entrado una mensajera con su despacho. Todos los gastos de instalacion y entretenimiento del palomar le han costado mucho menos que dos meses de suscripcion al servicio telefónico.

Madrid y Provincias.

Leemos en *El Atlantico* de Santander.

«A consecuencia de la continuada lluvia de anteanoche y madrugada de ayer, se inundaron algunas de las calles de esta ciudad, quedando interrumpido el transito en las de la Libertad, Burgos, Arrabal y Rincón.

En la calle de Tetuán se inundaron, llegando el agua á la altura

de un metro, las bodegas de las casas 2, 8, 13 y 14: en la Fabrica de Gas llegó el agua hasta los hornos y en la Fuente de Becedo se cubrieron los caños.

Concurrieron á los puntos en donde podia haber temores de peligro, el señor Alcalde, el Arquitecto municipal, el Ayudante de obras y algunas otras personas.

Tambien en el Sardinero causó la lluvia torrencial inundaciones.

Al abrir las puertas del café Español los dependientes, hubieron de pedir auxilio á algunos vecinos porque el agua habia penetrado en el establecimiento hasta el mostrador, inundando el sótano.

Frente al hotel Hoyuela se estancó el agua en la alcantarilla, y se produjo un hundimiento del terreno.

Local y Provincial

Parece que se ha consultado á la Direccion de los ferro-carriles del Norte si los billetes de ida y vuelta con el descuento del 25 por 100 son valederos para dos fechas ó para dos dias completos, pues las dudas hasta ahora ofrecidas en algunas estaciones, dicese que han sido resueltas por los mismos empleados en perjuicio del público.

Para mañana tiene señalado la Audiencia de lo Criminal, la vista de la causa seguida contra F. G. y otro en el juzgado de Saldaña por atentado, defendiendo á los acusados los señores Abril y Arto y representándoles los procuradores Sres. Ortega y Gomez.

Ayer tarde fueron recibidas provisionalmente por la Comision de Obras y Sres. Arquitectos municipal y provincial, las obras ejecutadas en el grupo escolar para la instalacion de la escuela de pá-

vulos y habitaciones de los profesores.

Hoy se ha entregado ya el me-naje, regalo del Real Patronato de las Escuelas, que se habrá comenzado á colocar.

Leemos en *El Comercio* de Gijón: «Los afamados pirotécnicos palentinos, que como saben nuestros lectores, tenian preparados para la noche del domingo, sorprendentes fuegos artificiales, á causa de la torrencial lluvia que cayó, se inutilizaron los aparatos, siendo de todo punto imposible repararlos para que lucieran como debían.

Sentimos de todas veras el percance, aunque no les sucederá lo propio á los encargados para la funcion á la Virgen de la Soledad, pues segun nuestras noticias, los Sres. Alonso é hijos, han ofrecido al ayuntamiento una coleccion de fuegos acuáticos que el Municipio ha cedido generosamente para que se quemen en la fiesta del gremio de mareantes.

Merecen nuestros plácemes unos y otros, y celebraremos que haga buen tiempo, pues el Sr. Alonso tiene dispuesto su viaje para dirigir en persona la velada.

Hemos tenido el gusto de recibir la circular que nuestro especial amigo y paisano D. R. Valdes de Paris dirige anualmente á sus corresponsales de España renovándoles sus ofrecimientos para la venta de vinos de nuestro pais, á la que se dedica hace años, en aquel mercado.

El Sr. Valdes ha estendido sus operaciones comerciales estableciendo ademas una seccion especial dedicada á recibir toda clase de comisiones y encargos á fin de que los que deseen hacer compras en Paris de generos para la especulacion, de máquinas y aparatos para toda clase de industrias de encargos para el uso particular

ronesa, y vuestra recomendacion podrá serme muy del caso, en un negocio que tan vivamente me interesa. Ya no me es posible vivir sin ella, y la amo con una pasion tanto mas firme cuanto que está apoyada en sus virtudes.—¿Pero amigo mio, le interrumpí admirado, cómo habeis podido enamoraros hasta ese punto de una criatura que apenas conoceis?

«La primera vez que la vi, me respondió, fué en casa de la marquesa de Melville, y su figura, ya podeis imaginar, que no seria la que atrajo mi atencion. Se le rogó que cantase, y ella sin hacerse repetir se acercó modestamente al piano, y acompañandose ella misma, cantó una aria; ¡y con qué espresion! ¡con qué voz, amigo mio! Su dulce melodia penetró mi corazon. Su rostro animado con todos los encantos de la sensibilidad, tenia un aire celestial y me pareció que nunca habia visto una criatura mas hermosa. Lleno

de una sincera admiracion, me acerqué á ella y prodigué aquellos elogios que justamente merecia, y que generalmente tanto agradan á las mujeres; pero ella los oyó con aire, que si bien amable, manifestaba que era muy superior á toda especie de lisonja. En fin, amigo mio, me obligó á formar una idea de su talento muy ventajosa, y la impresion que hizo en mí su mérito duró muchos dias, siendo la materia de mis reflexiones. Sin embargo, creo que se hubiera al fin desvanecido, si otro incidente no me hubiera renovado estas ideas. Hallábame un dia en casa de la marquesa de Melville, y haciendo recaido la conversacion sobre la educacion, oí á esta señora hacer las mayores alabanzas de la que habia recibido Clara, remontando hasta el cielo sus virtudes y sus habilidades, y citándola como el modelo de todas las jóvenes. Ya sabeis que la Marquesa tiene talento y mucha instruccion, y así su opinion

vuestro hijo va tal vez á serme funesta, pero creed que de todos modos aprecio vuestra franqueza.» Al concluir estas palabras salió de mi cuarto dejándome muy melancólico. ¡Ojala hubiera estado en mi mano la felicidad de este joven apreciable! y creed que todo lo sacrificaría en su obsequio, menos el bienestar de un hijo tan querido.

«Ahora mismo acabo de recibir el aviso de su llegada; pero no he querido marchar á su encuentro sin escribiros, y sin visitar la cabaña de Anita.

«Clara es verdaderamente un ángel, y mi ambicion y gloria consiste en llegar á llamarla mi hija. Os he descubierto mi corazon, señora, pero sois libre, y cualquiera que sea vuestra resolucion desde ahora prometo respetarla. Dos letras de vuestra mano me instruirán de ella, y yo sabré con qué título os he de presentar al hijo de vuestro sincero amigo y admirador. *Guillermo de Luzi.*»

encuentren en el un Agente activo muy conocedor de la industria parisiense que pueda satisfacer sus deseos por una modica comision relativa á los encargos que se le confien.

El Sr. Valdes que cuenta entre nosotros numerosos amigos y conocidos á quienes ha enviado multitud de maquinas y obgetos de todas clases tiene establecido sus almacenes y escritorio en la Rue Bercy núm. 44 donde pueden dirigirse todas aquellas personas que deseen establecer la especulacion de los vinos ó hacer compras del llamado artículo de París.

El corresponsal en esta plaza del Sr. Valdes es D. Federico Gavalda que se encarga de transmitir cuantas ordenes se le confien.

Segun telegrama que hemos visto del diestro Mazzantini, llegará á esta con su cuadrilla el dia 30 por la noche.

La Comision provincial ha acordado la devolucion de la fianza que tenia prestada D. Manuel Polo por una contrata que no ha llegado á efectuarse, y ha autorizado la conversion ó cange de la que tiene prestada D. Anselmo Martinez, sustituyendo por papel del Estado el metálico en que consiste aquella.

Condenado por sentencia de la Audiencia de lo Criminal el mozo Hediberto Fernandez, del reemplazo actual y cupo de Paredes, será incorporado al primer sorteo que se verifique despues de cumplir el tiempo de su pena.

La Comision provincial en vista de la solicitud presentada por Rafael Perez, matador de una osa con licencia en término de Vergaño, ha acordado significar al ayuntamiento de aquel pueblo que es obligatorio recompensar estos servicios por la ley de contabilidad municipal.

Las obras ejecutadas en la cárcel de este partido durante las dos semanas últimas han importado por jornales y material 307 pesetas 75 céntimos.

En vista de los testimonios referentes al demente Pedro Ramirez Lejorina, y de las observaciones del procurador del mismo en Fuentes de Nava, la Comision provincial ha acordado que se proceda al embargo de los bienes que aquel pueda esparar de la testamentaria que se levanta, sin perjuicio de que permanezcan sin vender hasta que termine aquella espectacion.

Se han concedido veinte dias de licencia al oficial de Secretaria de la Diputacion D. Anselmo Franco.

Tambien les ha solicitado el oficial de la seccion de cuentas don Francisco Rodriguez Olea, que ha obtenido el permiso del señor gobernador, además del que sin perjuicio le ha concedido la Comision provincial.

Para dar mayor seguridad al piso de los balconillos altos de la Plaza

de Toros, se están ejecutando algunas obras de reparacion que eran muy necesarias.

Para la solemne inauguracion del grupo escolar, ha sido invitado, segun noticias, el Sr. Rector de la Universidad literaria de Valladolid.

Ha llegado esta mañana la Compañia de zarzuela que ha de actuar en el teatro de esta capital durante la próxima feria, á excepcion de la Sra. D.^a Felisa Zamacois que, aun cuando no se ha anunciado en lista, tomará parte en algunas funciones.

La temporada dará principio el sábado de la presente semana.

Por defuncion ha sido dado de baja definitiva en el servicio el mozo Primo Garcia y Garcia, del cupo de Barruelo de Santullan.

En breve publicará el *Boletín oficial*, el anuncio de las obras que intenta ejecutar el pueblo de Paredes de Nava, en el camino vecinal que conduce del pueblo á la estacion del mismo nombre, con objeto de que en el término de 20 dias puedan reclamar los demas pueblos interesados en el presupuesto provincial, respecto á la concesion ó no de la subvencion que solicita, importante 7.828 pesetas.

Mañana dara principio el ejercicio de tiro al blanco en el sitio denominado Pan y Guindas, por los quintos del Regimiento infanteria del Príncipe.

Lo que creemos muy oportuno avisar para evitar un disgusto á las personas que transiten por el mencionado sitio.

Se ha autorizado para el cobro de las contribuciones á los pueblos de Pomar, Salinas de Pisuerga, Mudá y Valoria de Aguilar en los que se verificará la recaudacion del primer trimestre del corriente año en los dias 29 y 30 los tres primeros y 30 y 31 en el último.

Han sido ascendidos á capitán el teniente de esta reserva de infanteria D. Sebastian Moreno Cortaza y á alférez el sargento de igual reserva Leon Garcia Condado.

Esta noche ó mañana darán principio los trabajos para levantar los arcos y adornar en forma la calle de D. Sancho, segun se proponen los vecinos de la misma para las veladas que se celebrarán durante las próximas ferias.

Ya ha comenzado la construccion de casetas para los comercios ambulantes.

El circo ecuestre velocipedístico que dirigen los Sres. Ferroni y Ancillotti y que se ha situado en el paseo del Salon, inaugurará sus funciones el próximo domingo a las ocho y media de la noche.

Por renuncia de Mariano Manso, vecino de Paredes de Nava, peon caminero nombrado para el servicio de la carretera del Puente de

D. Guarin á Villada, ha sido declarada vacante esta plaza que la Comision provincial anunciará por término de ocho dias.

Va á ser provista interinamente la plaza de escribiente en la seccion de cuentas de la Diputacion provincial.

Ha sido concedido ingreso en la casa de Maternidad á Mariano Garcia de 7 años, hasta cumplidos 12, hijo menor de Inocencia Saez, viuda y pobre, vecina de esta capital y á Segunda Cabria, hasta cumplir 18 meses, hija de Roque Cabria Garcia vecino de Aguilar de Campoó.

Tambien ha sido concedida pension de lactancia para atender á la de su hija Eluteria Añares Antolin, de San Cebrian de Campos,

Alimentarse bien. Este es un principio higiénico. Todas las familias deben usar el CALDO CIBILS, y tendrán instantaneamente una sopa muy confortable y muy agradable al paladar. Además, es el alimento mas sano y mas barato que se conoce, como lo prueban las recomendaciones que del mismo hacen las eminencias Médicas de Alemania y Estados-Unidos ordenándolo lo tomen diariamente todas las familias, los enfermos y convalecientes.

No hay mejor juez para calificar la bondad de un producto que el mismo público. Cuando este otorga su favor y dá la preferencia á un medicamento, sembrando desinteresadamente su fama en todas partes sin duda está justificado. El tal producto debe ser bueno. Esto sucede con las antiguas y acreditadas pastillas contra la tos que prepara el Dr. Andreu de Barcelona, las que cuentan mas de 20 años de existencia y cada dia son mas solicitadas en todas partes y preconizadas como el mejor medicamento pectoral que se conoce. Esto es público y notorio.

Notas mercantiles.

PALENCIA, 26.—Muy concurrido el mercado de hoy con clases superiores, lo mismo en trigos que en cebadas, vendiéndose la mayor parte de lo presentado, al precio sostenido de 38 á 38,50 las 92 libras, trigo y ofreciéndose hasta 42 los de 96.

El mercado de lanas está muy encalmado en razon á hallarse provistos los fabricantes de mantas y haber quedado existencias de años anteriores. Los precios que pudiéramos decir nominales son: Lanas entrefinas, tierra de Campos á 42 reales arroba del Paramo á 45 y de Herrera á 38 (burdas).

ASTORGA, (Leon), 24.—Principia á notarse animacion en los mercados á causa de estar avanzada la recoleccion: el tiempo bueno y los campos necesitando agua por cuya escasez será sumamente pequeña la cosecha de patatas:

Los precios en el mercado de este dia los que anoto.

Trigo de 40 á 41 reales fanega, centeno 28 á 29, cebada 22 á 23, patatas 3 arroba y vinos de Rueda de 28 á 30 cántara y del paramo de 24 á 26.

El Corresponsal.

VALLADOLID 25.—Las entradas de cereales verificadas en este dia en los Almacenes generales de Castilla han sido 500 fanegas de trigo que se pagaron de 38 á 39 reales fanega.

En el Canal han entrado 600 fanegas de trigo pagándose de 38 á 39 reales.

El Corresponsal.

VILLADA, 25.—El temporal de lluvias de estos últimos dias ha retrasado bastante la trilla y limpia de los trigos; continúan los nublados que de no cesar no dejarán de perjudicar en las faenas.

El mercado se ha sostenido vendiéndose 100 fanegas de trigo que se presentaron de 36,50 á 37 reales, las 92 libras.

Se han ofrecido 236 fanegas trigo viejo á 39,50 reales las 92 libras que quedaron colocadas en esta estacion.

En cebada se han vendido 1600 fanegas á 21 reales y con destino á Bilbao.

El Corresponsal.

ARÉVALO, (Avila), 24.—Como la cosecha ha sido corta segun los labradores, obsérvasemuchoretraimiento á la venta de trigos; además las compradores madrileños y de otros puutos que se han presentado hoy mantienen los precios firmes; si se retirasen obtendrian aquellos algun descenso.

En el mercado se han presentado 2.500 fanegas de trigo que como los demas artículos se vendieron con animacion á los siguientes precios:

Trigo de 38 á 41 reales fanega, centeno 26 á 27, cebada 27 á 28, algarrobas 25 á 26, avena 16, garbanzos superiores 220, id. regulares 180, id. medianos 160.

El Corresponsal.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL.
MADRID 26 (1,15 t.)

Las noticias de Bulgaria son muy contradictorias.

Segun los últimos anuncios desembarcó el principe Alejandro en Reni (Rusia) dirigiéndose por ferro-carril al Austria.

Cultos.

VIERNES.—San José de Calasanz fr. y Santa Margarita vg.

En las Esclavas dá principio un triduo al Sagrado Corazón de María: los dos primeros dias á las seis de la tarde se expondrá á S. D. M. y seguirá el Rosario, plática y ejercicio.

Comercio

de
J. BAUTISTA MAÑANÓS,
MAYOR PRAL., 86.

El crédito y la formalidad de este establecimiento, evitan extenderse en enumerar la

Gran variedad y numeroso surtido de los artículos que tiene siempre á la venta en lampisteria, cristaleria, óptica, quincalla, perfumeria, paqueteria, paraguas, bastones, cristales planos, hojas de lata y zinc, plomo, estaños, tubos de todas clases y boquillas para quinqués, azulejos, objetos de fantasia y otros muchos.

Precios arregladísimos
—86, MAYOR PRINCIPAL, 86,—
PALENCIA.

Imp. y lit. de Alonso y Z. Menendez.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA
PARA LA BOCA

importado y preparado por el
Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentífricos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

Frasco 6 reales.—Idem grande con caja y cepillo 10 reales. Idem equivalentes á 8 frasco grande, 60 reales.

SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA
TRES SALIDAS AL MES
con escalas y extensiones siguientes
El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.
El 20 de Santander á la Coruña.
El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena Colon y puertos del Pacifico.

VAPORES-CORREOS A MANILA CON ESCALAS EN
PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE y servicio á ILOILO Y CEBÚ.
LINEA DE LAS ANTILLAS
SALIDAS

- El 10 el vapor «Isla de Cebú.»
- 20 » «Ciudad de Santander.»
- 30 » «Antonio Lopez.»

LINEA DE FILIPINAS.—CORREOS.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dará alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á las familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Para más informes en
Barcelona.—La Compañía Transatlántica y Sres. Ripol y compañía, Plaza Palacio Cádiz.—Delegación de la Compañía. Transatlántica.—Madrid.—D. Julian Moreno Alcalá.—Liverpool.—Sres. Larinaga y compañía.—Santander.—Angel B. Perez y compañía.—Coruña.—D. E. de Guarda.—Vigo.—D. R. Careras Irigorri.—Cartagena Bosch hermanos.—Valencia.—Darty y compañía.—Manila.—Sr. Administrador General de la Compañía general de tabacos.—Palencia.—Mayor, principal 62.

NOTA. No se admiten pasajeros para Méjico en los correos del 10 y 30 de cada mes; solamente pueden embarcarse en los que salen de Santander el 20 de cada mes.

ATENEO SALMANTINO

colegio de niños de primera y segunda enseñanza
DIRECTOR-PROPIETARIO

DON ALEJANDRO DURAN ARAUJO

Este Colegio, único en su clase, que en todo el distrito Universitario obtuvo la Real orden de asimilacion, con arreglo á lo dispuesto en el real decreto de 18 de Agosto de 1885; abre la matrícula ordinaria para el próximo curso académico de 1886 á 87, desde el día 1.º de Setiembre; continuando la extraordinaria durante todo el mes de Octubre.
Para mas noticias, y reglamentos dirigirse al Director, Plazuela de los Menores, núm. 1.º Salamanca.

TALLERES DE CONSTRUCCION Y FUNDICION DE EDUARDO L. DORIGA SANTANDER.

Estos talleres se dedican especialmente á la construcción de calderas de vapor de todos sistemas, depósitos de hierro para agua, aceite, etc., vigas y armaduras de hierro, calderas para jabon, etc., máquinas de vapor fijas y locomóviles, bombas de vapor de todos los sistemas, tubos para conducciones de agua ó gas, candelabros para faroles, columnas para edificios, ruedas para minas, etc., y en general toda clase de trabajos de calderería y fundicion.
Precios económicos y ejecución esmerada.

TABLAS DE ALQUILER

á precios reducidos
GIL DE FUENTES, 16,
SE FACILITAN CARPINTEROS.

CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras ebrifugo infalibles de Fernandez; caja de 40 píldoras para las benignas, 12 reales, y de 81 para las rebeldes, 24 id.; y por 2 más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa 4 y Sacramento 2; y al por menor en todas las boticas y droguerías de España, y en Palencia, Saldaba, Fuentes y otros.

Syndetikon

Preparación de cola de pescado para pegar, colar y argamasar, los muebles, artículos de papel y cuero, objetos de vidrio y de porcelana, marfil y concha figuras de mármol, alabastro, yeso y todos cuantos objetos son fáciles de rotura.
Cada frasco con su pincel se vende solo á 4 reales, en la Imprenta, Litografía y Librería de Alonso y Z. Menendez.—Don Sancho, 13.

VINOS Á DOMICILIO.

El buen resultado que desde que se estableció este servicio en 1.º del año actual viene dando; ha obligado á su dueño EUGENIO DOMINGUEZ, que vive Pastores 20, á aumentar sus clases, siendo hoy sus precios en el domicilio del comprador los siguientes:

- Botella sin casco.*
- De Toro y Tudela. 45 cts. de pts.
 - Clarete de Cigales y Trigueros. 38
 - Tintos de la tierra y ribera. 38

También se sirven blancos, rancios y comunes.
En los cascos se observa una gran limpieza sirviéndose también en botellas del comprador al que así lo desee.
Los avisos pueden dirigirse á á su dueño ó al encargado del servicio.

AMA DE CRIA.

Casada para criar en su casa, dirigirse á Hermenegildo García, Mayor principal, 122.

CASA DE BAÑOS

y
Establecimiento hidroterápico de Palencia.

El dueño de este establecimiento por no privar á los pobres del servicio de baños medicinales que durante los años anteriores ha venido costeando el Ayuntamiento, pone en conocimiento del público, que durante la presente temporada suministrará á los que justifiquen su pobreza los baños medicinales que prescriban los señores Médicos con un descuento de 50 por 100 sobre los precios de las tarifas publicadas, descuento igual al que venia haciendo al Ayuntamiento de la Capital.

VENTA.

Se hace de una prensa para uva, la persona que quiera enterarse para su adquisicion puede entenderse con Don Victor Villoldo.

SE VENDEN.

La casa que fué portazgo, en el canto de la media legua en la carretera de Valladolid y la número 11 de la calle del Arco, en esta ciudad.
De ambas darán razon en esta última casa.

VENTA DE TIERRAS.

En el término de esta ciudad se venden dos tierras una donde llaman la Carabajala de 8 cuartas 74 palos, y otra donde llaman San Martín de una obrada 4 cuartas y 80 palos.
Para tratar de sus ajustes con el encargado de su venta D. Valentin Pastor.

VENTA.

Se hace á plazos ó al contado de una casa sita en el casco de esta Ciudad calle de la Parra, número 1.º Otra en el pueblo de Amusco, sita en la Plaza pequeña, sin número que siempre fué Posada ó Meson, con bodega y espaciosos locales. Asi tambien se venden seis puerta-balcones, escarzanos, nevros, con todo el herraje. Las casas se encuentran libres de toda carga, y para tratar del precio y condiciones con su dueño: Plaza Mayor, números 7 y 8, despacho del Procurador Sr. Lanchares.

METODO

TEÓRICO-PRACTICO
de
Canto llano Simplificado.
Compuesto por el Presbítero Don Evaristo García Torres.
Se halla de venta en la imprenta de este DIARIO.